
Équipe 55 - Émission en production

 Le débarquement en 
Normandie



Affiche de l’émission :



I / Composition de l’équipe



II / Le conducteur de l’émission





III / Spectre de l’émission



IV / Ressentis des membres de l’équipe: 
                          Emma-Lou eliot

Secrétaire de rédaction:

Endosser le rôle de secrétaire de rédaction 
a été une formidable expérience. Le thème, 
choisit par M. Lavergne, était on ne peut 
plus intéressant à aborder, étant 
personnellement une grande férue 
d’histoire. J’ai ainsi pu conseiller mes 
camarades quant à l’élaboration de leurs 
chroniques, tout en veillant à ce que je 
chacun respecte le temps imparti. En plus, 
nous étions une petite équipe, ce qui a 
grandement facilité nos échanges, et a 
changé de l’ambiance habituelle. Une 
cohésion qui a donné une très belle 
émission, que j’ai eu grand plaisir à écouter 
entièrement!

Programmation musicale:

Je me suis énormément enrichie 
musicalement grâce à cette émission. Ne 
connaissant aucune musique sur le 
débarquement, j’ai dû faire de longues 
recherches afin que ces dernières soient 
les plus pertinentes possibles. J’ai donc 
sélectionné des musiques très variées. 
Certaines anglophones, d’autres 
françaises. Tout en passant par le chant 
d’un vétéran, la musique d’un film, du 
métal ou encore de la grande variété 
française avec Sardou. 



INES MAIMOUN

Animation:

Pour cette émission de radio le sujet était le débarquement. 
On a réalisé l'émission en production. J'ai eu le 
rôle d'animatrice et j'ai apprécié faire ce rôle. J'ai trouvé notre 
thème très enrichissant mais j'aurais préféré animé en direct 
pour avoir plus d'interactions avec mes camarades. Mais 
puisqu'il faut tout de même en tirer du positif , le côté positif 
de la production est qu'on a la possibilité de recommencer si 
on bute sur un mot ou une phrase. Du coup c'était "rassurant" 
de savoir que je pouvais recommencer même si en réalité la 
plupart sont des prises du premier coup. 



Yaël Djender

Billet d'humeur:

J'étais, en premier lieu, 
chargé du billet 
d'humeur. La 
particularité du rôle, à 
l'instar de la chronique 
libre, est qu'il n'a pas 
nécessairement à 
s'inscrire dans le thème 
de l'émission. C'est 
pourquoi j'ai décidé de 
travailler sur une 
actualité insolite que j'ai 
vu passer sur Twitter : la 
fracture, au Japon, d'une 
pierre censée renfermer 
un esprit démoniaque. 
J'ai ainsi pu utiliser ce 
sujet a priori 
anecdotique, fondé sur 
une simple légende, pour 
développer un billet 
d'humeur teinté 
d'humour. J'ai pensé que 
cette légende était une 
piste intéressante à 
explorer, dont l'apparente 
"légèreté" par rapport au 
reste des chroniques 
pouvait apporter un peu 
de fraîcheur au sujet très 
sérieux du 
débarquement. 

Chronique 
internationale:
Cette émission était 
intéressante en cela que 
nous avons fait le choix, 
en accord et sous la 
supervision de notre très 
sérieuse secrétaire de 
rédaction, de réaliser 
deux chroniques 
internationales. L'utilité 
de ce choix résidait dans 
le fait que le 
débarquement est un 
évènement qui s'est vécu 
à l'international ; et qu'il 
nous a donc paru 
pertinent de multiplier 
les points de vue afin 
d'avoir une émission 
riche au possible. Célien 
est donc parti aux États-
Unis pendant que je suis 
allé au Royaume-Uni. 
Mon expérience sur cette 
chronique fut très 
positive : j'ai pu jouer 
avec les sons, et 
notamment la musique, 
pour rendre mon travail 
le plus vivant possible. 

Chronique libre :
J'ai enfin pu tenir le rôle 
de la chronique libre. 
Pour celui-ci, j'ai fait le 
choix de parler musique, 
puisqu'il y a 20 ans (en 
2002, l'année de ma 
naissance), sortait le 
quatrième album 
d'Eminem, "The Eminem 
Show". Restant encore à 
ce jour l'un des plus 
grands classiques de 
l'artiste, le disque a été 
couronné d'un indéniable 
succès critique et 
commercial. Il méritait 
par conséquent cet 
humble hommage. Étant 
moi-même fan, le travail 
a laissé place au plaisir 
dans la préparation de 
cette chronique, qui est 
celle des trois que j'ai 
préféré tourner. 



Joseph Da Rocha Carneiro

Régisseur: 
Effectuer la régie en production a été une 
épreuve difficile, mais que j'avais déjà pu 
expérimenter dans mes différents stages à la 
radio ces dernières années. Ce n'est pas ce qu'il 
y a de plus amusant mais ça fait aussi partie du 
métier. J'ai quand même pris du plaisir à le faire 
et à voir l'émission prendre forme au fur et à 
mesure.

Chronique thématique:
J'ai eu l'occasion d'effectuer ma chronique 
thématique sur le D Day, et plus spécialement 
sur la face cachée du débarquement. Des 
centaines de femmes ont été violées par des 
soldats américains qui ont pu s'en tirer 
indemnes, ou presque... et qui ont vu leurs 
camarades afro-américains parfois être accusés 
à leur place (le nombre de soldats afro-
américains reconnus coupables de ces exactions 
est beaucoup plus élevé que la part de soldats 
afro-américains présents dans les régiments de 
l'opération Neptune). J'ai beaucoup apprécié 
faire des recherches et alimenter une chronique 
sur un sujet qui fût un temps tabou. Ce fût 
probablement l'une de mes expériences 
préférées à la radio ce semestre.

Invité : 
J'ai pu appeler un expert sur le débarquement : 
un historien missionné par La Coupole, un 
musée du Pas-de-Calais sur la Seconde Guerre 
mondiale, Laurent Seillier. Il a été très 
intéressant à écouter et m'a donné beaucoup de 
matière pour le rendu final de la chronique de 
l'invité. Ce fût un plaisir de l'interroger (même 
si c'était à distance), et je suis sûr que ses 
interventions seront des plus instructives pour 
tous les auditeurs.



Célien Milioni

Chronique internationale:
Pour la matinale en production à rendre pour le 5 avril, je 
devais rédiger la chronique internationale. Le thème étant le 
débarquement, les sujets étaient nombreux mais j’ai décidé de 
me diriger vers un sujet « original » : les stratégies alliées et un 
focus sur Dwight D. Eisenhower. J’ai apprécié réaliser cette 
tâche car j’ai appris beaucoup sur le débarquement de 
Normandie, aussi bien sur la préparation que sur le 
déroulement de l’opération. Une tâche plus qu’intéressante !



Malo Le Fur













La matinale des étudiants de 
l’Académie ESJ Lille
du lundi au samedi de 7h à 8h sur…

106.6 FM 
DAB+ métropole lilloise et Artois 

En podcast sur campusllille.com 
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